

	<p>Objekt: Medaille auf Herzog Christoph von Württemberg im neunten Lebensjahr, 1524</p> <p>Museum: Landesmuseum Württemberg Schillerplatz 6 70173 Stuttgart 0711 89 535 111 digital@landesmuseum-stuttgart.de</p> <p>Sammlung: Münzkabinett, Kunst- und Kulturgeschichtliche Sammlungen</p> <p>Inventarnummer: MK 6230</p>
--	---

## Beschreibung

Auf dieser Gussmedaille findet sich das erste Porträt Herzog Christophs, der Württemberg von 1550 bis 1568 regieren sollte. Die Medaille wurde im Jahr 1524 geschaffen, als Christoph acht Jahre alt war, wie die Inschrift mitteilt: DA ICH WAS IN DEM NEVDEN IAR DA HET ICH CHRIDOF HERCZOG ZV WIRTENBERCK DI GESCHLT DAS IST WAR M D XX IIII-H L F - Als ich, Christoph Herzog zu Württemberg, im 9. Lebensjahr war, hatte ich diese Gestalt, so ist sie, 1524. Die Initialen HLF verweisen möglicherweise auf den Formscheider Hans Lützelburger genannt Frank, der seit 1523 in Basel nachweisbar ist.

Christoph trägt einen Federhut, einen Hermelinmantel sowie eine doppelreihige Kette und ein Tau-Amulett, das Krankheiten und dämonische Angriffe abwehren sollte. Auf der Rückseite ist das vierfeldrige württembergische Wappen dargestellt.

[Matthias Ohm]

## Grunddaten

Material/Technik:	Bronze
Maße:	D. 60,5 mm, G. 78,39 g

## Ereignisse

Hergestellt	wann	
	wer	Hans Lützelburger (1495-1526)
	wo	

Wurde  
abgebildet  
(Akteur)

wann

wer Christoph von Württemberg (1515-1568)

wo

[Person-  
Körperschaft-  
Bezug]

wann

wer Haus Württemberg

wo

## Schlagworte

- Medaille
- Porträt
- Wappen

## Literatur

- Klein, Ulrich und Raff, Albert (1995): Die württembergischen Medaillen von 1496-1797 (einschließlich der Münzen und Medaillen der weiblichen Angehörigen), Süddeutsche Münzkataloge, Bd. 5. Stuttgart, Nr. 8